
Jahreshauptversammlung des SBO am 10.09.2010 in Heisfelde

Teilnehmer:
Rainer Weber, Nils Friedrichs, Klaus Schumacher, Dagmar Aden (Vorstand)
Ralf Heyen, Christian Jelden (VfR Heisfelde)
Günther Carli, Hermann Schmitz (SC Papenburg)
Elmar Bruns, Wolfgang Mühlbacher (SK Emden)

TOP 1

Rainer Weber eröffnet die Sitzung um 19.10 Uhr und stellt die 
Beschlussfähigkeit fest.
Die Tagesordnung wird um den Punkt 
5b) Genehmigung des Etats
ergänzt.

TOP 2

Berichte der Vorstandsmitglieder

1. Vorsitzender Rainer Weber:
Der Wettkampf FSB - SBO kann dieses Jahr aus Termingründen nicht 
stattfinden. Der nächste Wettkampf ist für Februar/März 2011 in Sneek geplant.
Die Einzelheiten werden noch besprochen.

Frauenwartin Dagmar Aden:
In der letzten Saison fand ein Schnellschachturnier in Emden mit 10 
Spielerinnen statt. Siegerin wurde Anita Redlich vor Meike Warnecke, beide 
Emden.
Die Mannschaft des SK Königsspringer Emden belegte in der Regionalliga 
Nordwest den 2. Platz, hat aber den möglichen Aufstieg in die 2. Bundesliga 
aus personellen Gründen abgelehnt.
Jessica Wallat (SC Papenburg) ist Niedersachsen-Vizemeisterin der Mädchen 
geworden und hat an der Deutschen Meisterschaft teilgenommen.
Dagmar Aden hat mit der Niedersachsen-Auswahlmannschaft an der Deutschen
Ländermeisterschaft teilgenommen.

Turnierleiter Nils Friedrichs:
Am Dähnepokal haben nur 4 Spieler teilgenommen, eine höhere Beteiligung 
wäre wünschenswert. Sieger wurde Meino Aden vom VfR Heisfelde.
Für die kommende Saison sind weitere Turniere in Planung.

Kassenwart Klaus Schumacher:
Der Kassenbericht liegt den Anwesenden vor. Es gibt keine Beitragsrückstände.

Einen Bericht des Jugendwarts gibt es nicht, die Position ist zur Zeit nicht 
besetzt.

TOP 3

Aussprache zu den Berichten



Ralf Heyen ist vom SV Esens darauf angesprochen worden, dass der Verein 
keine Info über den Dähnepokal erhalten hat. Nils Friedrichs hat die 
Angelegenheit bereits mit dem Verein geklärt.

TOP 4

Wahl eines Jugendwarts

Rainer Weber schlägt Wolfgang Mühlbacher als Jugendwart vor. Wolfgang 
Mühlbacher stellt sich kurz vor und die Aufgaben des Jugendwarts werden 
diskutiert.
Wolfgang Mühlbacher wird einstimmig bei 2 Enthaltungen gewählt. Er nimmt 
die Wahl an.

TOP 5

Anträge

Der Vorstand des SBO beantragt, Steffen Rätzke von Stoyentin für dessen 
Teilnahme an der Jugendeuropameisterschaft 2010 im September in Georgien 
einen Zuschuss in Höhe von 250,00 € zu zahlen.
Der Antrag wird diskutiert und einstimmig angenommen.
Der Vorstand wird bis zur nächsten Versammlung einen Vorschlag ausarbeiten, 
ob weiterhin solche Entscheidungen im Einzelfall getroffen werden sollen oder 
ob es dafür Förderrichtlinien geben soll.

Der VfR Heisfelde beantragt, die Turnierordnung wie folgt zu ändern:
7.10 Ein Spieler ist in der termingleichen (bisher: in der festgelegten) 
Spielrunde nur einmal spielberechtigt.
Ralf Heyen erläutert den Antrag. Nach kurzer Diskussion wird der Antrag bei 2 
Enthaltungen einstimmig angenommen.

TOP 5 b

Genehmigung des Etats

Klaus Schumacher erläutert den Kassenbericht. Der Etat wird einstimmig 
genehmigt.

TOP 6

Verschiedenes

Rainer Weber weist auf Unstimmigkeiten in der Satzung hin. Auch die 
Turnierordnung ist teilweise nicht mehr aktuell. Der Vorstand wird die 
bisherigen Fassungen bis zur nächsten Versammlung überarbeiten.

Die Mannschaftskämpfe im Unterbezirk beginnen am 31. Oktober. Bisher haben
4 Vereine eine Mannschaft für die Unterbezirksklasse gemeldet, so dass dort 
möglicherweise doppelrundig gespielt wird. Die Unterbezirksliga wird mit 8 
Mannschaften ausgetragen.



Klaus Schumacher weist darauf hin, dass die Protokolle von 2008 und 2009 
noch nicht auf der Homepage zu sehen sind.

Ralf Heyen hat die Erstellung des SBOO-Newsletter von Thomas Schwietert, der
seine Tätigkeit aus beruflichen Gründen reduziert, vorübergehend 
übernommen. Der Ergebnisdienst ist von der Reduzierung nicht betroffen. 
Wichtige Ausschreibungen sollen die Vereine direkt an die anderen 
Vorstandsmitglieder des SBOO senden.
Rainer Weber bedankt sich in diesem Zusammenhang bei Thomas Schwietert 
für die geleistete Arbeit.

Ralf Heyen weist auf eine Vereinskonferenz in Hamburg am 20. November zum 
Thema "Mitgliedergewinnung" hin. Eine entsprechende Ausschreibung geht den
Vereinen zu.

Rainer Weber bedankt sich bei den Teilnehmern und schließt die Versammlung 
um 20.45 Uhr. Die nächste Versammlung wird im März 2011 stattfinden.

10. September 2010
Dagmar Aden


